

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 20.01.2025

Sitzungsleitung: Roman
Protokoll: Julian
 Sitzungsbeginn: 18:35 Uhr
 Sitzungsende: 19:58 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U Unentsch.	R Sitz ruht
Berthold, Laura Chantal	A			
Breitfeld, Alice		E		
Fechner, Nora	A			
Flügel, Charlie	A			
Klemm, Noah	A			
Menzel, Lukas		E		
Müller, Julian	A			
Schneider, Vivien	A			
Semmler, Roman	A			
Thiele, Moritz	A			
Voita, Thomas	A			
Windloff, Anne		E		
Assoziierte	Anwesend	Entschuldigt	-	-
Eichert, Elena Clara	A			
Faselt, Penelope		E		
Geyer, Nick		E		
Graube, Joy Emmi		E		
Grotheer, Lola	A			
Haubold, Hendrik		E		
Kästner, Clemens	A			
Matz, Domenik		E		
Niemeyer, Lily	A			
Pilz, Justin		E		
Pahlisch, Lilly		E		
Punsch, Jennifer		E		
Sadura, Jana	A			
Wickfeld, Max		E		
Peggau, Undine		E		
Wildemann, Felix	A			
Clemens Schäck	A			
Cynthia Pones	A			



Gäste:	Nathalie Schmidt, Michael Heller, Robert Brähne

TOP 1: Formalia

Der FSR ABS ist mit 9 anwesenden von 12 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 20.01.2025 wurde vertagt.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

[FSR] Anmeldung UFaTa 2025 [Posteingang, 25.01.]: UFaTA ist vom 09.05. bis 11.05.25; man kann sich bis zum 02.03. anmelden

- grüne Schule grenzenlos in Zethau ist Veranstaltungsort

Problem bei der Prüfungsbewertung [Posteingang, 24.01.] Student hat BW1 nicht bestanden und es fehlt nur 1 Punkt, welcher der Dozent nicht geben möchte, Student möchte wissen, ob er da was machen kann [FSR]

-Anfechtung des Prüfungsergebnisses ist ihr gutes Recht, wenn ihrer Meinung nach Grund für mehr Punkte besteht, soll sie dies tun

- Beantragung einer Zweitkorrektur möglich

FSRä der TUD vernetzt euch [Posteingang, 22.01.] am 29.01. ist ab 19 Uhr Vernetzungstreffen der FSRe im Club Hängemathe

Medienbildung WiSe 2024/25 [Posteingang, 21.01.] Studi hat über Schwierigkeiten über das Modul Medienbildung berichtet und würde auf Anfrage mehr darüber erzählen was alles in dem Modul schief läuft

-Untergruppe der AG Lehre weiß Bescheid und kümmert sich

Klausurhilfe Didaktik Mathematik [Posteingang, 21.01.] Studi möchte Kontakt mit jemanden aufnehmen, der den Grundkurs für Mathedidaktik bei Frau Hoffkamp belegt hatte

Martin Ritter hätte gerne Feedback zu Fachdidaktiken erhalten und fragt an, ob wir unseren Verteiler nutzen können, um etwas für ihn zu verbreiten.

- was genau möchte er abschicken? Erst Rückfrage dazu, dann Abstimmung

TOP 1: Berichte

Bericht zum Institutsrat 22.01.

TOP 1: [Verteilung der SPÜ in GSD]

- Problem, dass Nachfrage größer als Angebot ist
- Idee zur Bedarfsverteilung vorgestellt
- Unmut bei Studierendenschaft aufgrund der fehlenden Plätze
- Problem, dass Anfragen nicht abgedeckt werden können -> Studis können sich Plätze zur Not auch einklagen -> Problem, wenn Studis keine Plätze bekommen, dass im nächsten Semester noch mehr auf die mangelnden Plätze bewerben

TOP 2: [Teachermania]

- zusammen mit Dies Academicus am 21.05.25
- Ort noch unklar, wahrscheinlich aber ZLSB Parkplatz

TOP 3 [05.06.2025 20 Jahre ZLSB]

- wurde mehr am Rande erwähnt

TOP 4 [Prorektor*in Wahl]

- fehlende Prorektor*in für Bildung
- soll im März gewählt werden

TOP 5 [Sonstiges]

- Schwund der Studis im LA (bis zu 70% Abbrecher*innen in manchen Studiengängen, 50% overall)
- Umzug in Rewe Bau verschoben, noch kein neuer Termin (Problem: Technik wurde noch nicht bestellt, weil diese ausgeschrieben werden muss)

Bericht zum StuRa 23.01.

TOP 1: [Begrüßung und Formalia]

TOP 2: [Berichte]

- Awareness-Projektgruppe
 - o war Projekt zur ESE 2024, erstmalig
 - o Anja Wiede als Sprechstelle für Erlebnisse von Gewalt und Diskriminierung an der Uni (mit online Portal)
 - o Idee von Schaffung einer Stelle, die mit FSRe redet und Awareness koordiniert
 - gern als FSRe Kommunikation aufbauen, entweder bei spezifischen Vorfällen oder, in Zukunft, als Hilfe (noch fehlende Strukturen)
 - Kommunikationsmöglichkeit über Gleichstellung

- Wahlumfragen
 - o Erinnerung diese Auszufüllen/Bitte um Rückmeldung
- Verzögerung Öffnung Bierstube
 - o Einrichtung fehlt
 - o Verzögerung bis Juni-September

TOP 3: [FA Durchführung des Aktionstages “Internationaler Tag der Frauen und Mädchen in der Wissenschaft” 2025]

- Dialog Veranstaltung - Tag für alle – 11.02.2025 15-18 Uhr
- 800€, Änderungsantrag, weil FA z.T. nicht korrekt, deswegen nicht abgestimmt

TOP 4: [FA UFaTa]

- 6779,62€ - beschlossen, aus einbehaltenen Fachschaftsmitteln gezahlt (Fachschaftsnetzwerkstopf)
 - o bei Ideen wie dieser geleert werden kann, Ideen an StuRa
- Entscheidung gegen Selbstbeteiligung von Studis
- Anmeldung grundsätzlich für alle, bei mehr Anmeldungen als freie Plätze, werden Plätze gleichermaßen aufgeteilt

TOP 5: [Wirtschaftsplan 1. & 2. Lesung]

- in 3. Lesung überwiesen

TOP 6: [FA Gedenkkritische Auseinandersetzung mit dem 13.02.1945]

- 4000,00€ beschlossen

TOP 7: [Erlass einer neuen Grundordnung]

- Überlegung Bereichskonvente einzuführen, FSRe eines Bereiches schließen sich zusammen und bilden Gegenstück zu Bereichsraten (§14 in der GO)
 - o Tagung mind. einmal pro Semester

Bericht zum WiRa

- Bericht Fak EW
 - 8 Professuren ab Februar unbesetzt (von 19+3)
 - Koerber neuer Dekan
 - Dekanats-Team muss noch beschlossen werden
- Kritik am Zeitfenstermodell
- Lehrbericht Lehramt an Gymnasien trotz Probleme kein Handlungsbedarf beschlossen warum Lehrberichte erstellen (Viel Arbeit), wenn darauf keine Handlungen folgen?
- neue WiRa und Stuko Mitglieder beschlossen
- Staudinger bei nächsten Sitzungen dabei
- Zeitverzug bei der juristischen Prüfung von Ordnungen und Normen wegen fehlender Kapazitäten im Justizariat

TOP 3: Wahl Vertrauensperson

Meinungsbild: „Wir führen die Wahl mit allen anwesenden gewählten und assoziierten Mitgliedern durch.“ -> einstimmig beschlossen

Zur Wahl stehen Lola und Roman.

Lola mit 15 Ja, 1 Enthaltung, 1 Nein als Vertrauensperson gewählt.

Roman mit 16 Ja, 0 Enthaltung, 1 Nein als Vertrauensperson gewählt.

TOP 4: Bericht der Struktur:innen // Clemens K.

-Anne muss ihren Sitz als Struktur:in und ihre Mitgliedschaft im FSR aus persönlichen Gründen niederlegen.

-Suche nach neuem/neuer Struktur:in

-Aufräumen des Büros und Lager war anstrengend, viel unnötig entstandener Müll

TOP 5 FSO ändern/abschaffen

GO Antrag auf Änderung der Tagesordnung von Charlie: Verschiebung des TOP 5 auf nächste Woche

TOP 6: Termine

29.01. Bereichsrat

29.01. FSR Vernetzungstreffen

30.01. Treffen Langner-Projekt mit Ministerium

01.02. FZÜ

11.02. Aktionstag „Internationaler Tag der Frauen und Mädchen in der Wissenschaft“

12.02. StuKo

13./15.02. Demo gegen Nazis

22.02. Semesterabschlussparty FSR SLK

26.02. FakRat

09.05. - 11.05. - UFaTa

21.05. Dies Academicus / Teachermania

05.06. 20 Jahre ZLSB

16.-20.06.2025 Pride-Week FSR Vernetzungstreffen?

TOP 7: Sonstiges

Michael Heller möchte sich assoziieren lassen -> einstimmig beschlossen und somit assoziiertes Mitglied des FSR ABS.

Video zur Klausurtagung soll von jedem angesehen werden. Falls keine Gegenrede kommt, wird es am Samstag hochgeladen.

Video zur FZÜ soll entstehen.

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in